
市民意見公募手続の実施結果
事案番号

所管課名

実施事案名 意見提出期間 ～ 日間

　●意見の提出の有無 ■ 有 □ 無

　●意見の提出件数 個人： 件 人

団体： 件 人

合計： 件 人

　●意見の反映件数 件 ／ 件

　★提出のあった意見の概要及びそれに対する市の考え方等

意見の概要 意見に対する市の考え方 政策等の案の修正内容

□ 有　■無 ※ 集約意見数 □ 反映　■反映なし

□ 有　■ 無 ※ 集約意見数 □ 反映　■反映なし◆類似意見の集約 （ 0 ） 件 ◆政策等の案への反映結果 反映なし

　夜道が暗すぎるので反射材や街灯を増やしてください。バス停に全部反射材を付
けるとか電柱とかガードレールなど。街灯が少なすぎてビックリしました。

　反射材の増設については、バス停や電柱、ガードレールなど、施設の管理者がそれ
ぞれ異なることや、費用面などでの課題はありますが、今後の交通安全施設の整備
や維持管理をするに当たっての参考にさせていただきます。
　また、街灯については、市街地で一定以上の通行量がある道路や頻繁に利用者
が横断する歩道で通行量が多い箇所、信号機がある交差点などの要件を満たす箇
所に道路照明灯を設置しているほか、町内会・自治会等が生活道路を照らすため
に防犯灯を設置する場合には、松山市防犯協会を通じて工事費などを助成してい
ます。
　防犯灯を新設する場合は、防犯灯を管理する町内会等の団体の代表者から申請
いただき、交差点、通学路、市道など設置希望場所付近の状況や、既に設置されて
いる防犯灯との距離などを確認し、必要性の高い場所から支援をしています。
　今後も、頂いた意見を参考に、夜間の防犯対策や交通安全確保等に取り組んで
いきたいと考えています。
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　にぎわいのある都市空間や都市機能が集約されたコンパクトなまちを目指すため
には、図書館や自習スペースなど、交通結節点に人が集い、滞在する場所を確保す
ることは効果的であると考えます。
　具体的な施設整備については、JR松山駅や松山市駅周辺が、まちの玄関口にふ
さわしいにぎわいのある魅力的な拠点となるよう、頂いた意見を参考に、引き続き
検討していきたいと考えています。

◆政策等の案への反映結果（ 0 ） 件◆類似意見の集約

【松山市駅またはJR松山駅直結の立派な図書館】
　駅近くに便利な図書館がないので、バスや駅でアクセスのよい場所に図書館を作
成して欲しいです。家具もインテリアもTSUTAYAやスタバみたいに凝ったものにして
欲しいです。自習スペースもたくさん作って欲しいです。理想は岡山県の【スターバッ
クスコーヒー　蔦屋書店　高梁市図書館店】です。愛媛県の県も市も図書館をもっと
きれいな場所で勉強も捗る場所にして欲しいです。

（0） 【件数内訳】 持参： 0
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□ 有　■ 無 ※ 集約意見数 □ 反映　■反映なし

□ 有　■ 無 ※ 集約意見数 ■ 反映　□反映なし

□ 有　■ 無 ※ 集約意見数 ■ 反映　□反映なし

　★政策等の案の公表後，実施機関が自らの判断で修正した内容

修正内容

修正前 修正後

◆類似意見の集約 （ 0 ） 件 ◆政策等の案への反映結果 　主な取り組み（1322）③に、「マイナンバーカードの健
康保険証利用等を活用した重複・多剤服用の解消」を
追加した上で、以下のとおり表現を修正します。

【修正後】
　重複・頻回受診者への保健指導や、マイナンバーカー
ドの健康保険証利用等を活用した重複・多剤服用の解
消、ジェネリック医薬品の利用促進などを図ることで、
医療費の適正化を推進します。

【PDF文書　6頁　1322③】重複・頻回受診者への保健指導や、ジェネリック医薬品
の普及促進などを図ることで、医療費の適正化を推進します。

【提案】
　マイナ保険証も活用した重複・頻回受診、薬の履歴、ジェネリック医薬品への切り
換え提案などを図ることで、医療費の適正化を推進します。

【理由】
　国ではマイナ保険証の普及を進めており、マイナポータルでは薬の履歴、ジェネリッ
ク医薬品への切り換えによる削減可能額の表示も有り、医師・薬剤師は患者本人
の同意を得て情報を共有して提案することが徐々に定着していくだろうから。

頂いた意見を参考に、本文中の表現を修正します。

◆類似意見の集約 （ 0 ） 件 ◆政策等の案への反映結果 反映なし

　梅本駅か平井駅近辺からエミフルへのショートカットバスがあったら便利だと思い
ます。現在は松山市駅まで登って、エミフルまで電車で下っています。三角形の底辺
部分の補強にバス線が欲しいです。

　松山市をはじめとする地方都市の路線バス事業を取り巻く環境は、乗客数の減少
や運転手の不足など、厳しさを増しています。
　このような中、松山市では、民間が運営する生活バス路線運行の助成を行うこと
で公共交通の維持に努めています。
　新たなバス路線の導入については、沿線住民の方にとって移動の選択肢が増えま
すが、バス路線の維持には継続的な需要や運営を担う交通事業者等の関係者との
連携が必要ですので、頂いた意見は将来の都市交通を検討する中で参考とさせて
いただきます。

頂いた意見を参考に、本文中の表現を修正します。

⇒

修正理由

⇒

（ 0 ） 件 　主な取り組み（5313）④に、「ふれあい収集」を追加し
た上で、以下のとおり表現を修正します。

【修正後】
　家庭系ごみの分別排出に対応した迅速で効率的な
収集運搬を行うほか、ごみ出しが困難な一人暮らしの
高齢者などを対象としたふれあい収集の実施など、柔
軟な収集運搬体制を構築します。

◆類似意見の集約 ◆政策等の案への反映結果

【PDF文書　21頁　5313④】家庭系ごみの分別排出に対応した迅速で効率的な収
集運搬を行います。

【提案】
　1人暮らしでごみ出しが困難な高齢者の代行も含め、家庭系ごみの分別排出に
対応した迅速で効率的な収集運搬を行います。

【理由】
2023年3月～全市域で、1人暮らしでごみ出しが困難な高齢者（65歳以上、要介
護1以上や、身体障害者手帳1級・2級の人たち）の自宅を職員が訪れ、代わりにご
み出しする「ふれあい収集」が始まるとのことなので、その点の広報の意味も込め
て。

★意見等を反映させる場合


